

PARA VER LA OBRA COMPLETA INGRESA A LA SECCIÓN ENCICLOPEDIAS DE NUESTRO SITIO.

EL CRISTIANISMO Y LA CONSOLIDACIÓN DE QUERÉTARO

En 1532, los españoles comienzan a ocupar las zonas aledañas al poblado de Querétaro de Arteaga. Y, n 1534, Juan Sánchez de Alaniz trazó el primer plano de la ciudad.

En 1540, se levantó el Convento Grande de San Francisco, que significó la primera edificación religiosa en la ciudad bajo el patrocinio de Fernando de Tapia, que fue el nombre cristiano que adoptó el indio Conín.

Diez años más tarde, en 1550, se estableció el camino real entre México y Zacatecas, ruta que incluyó a Querétaro de Arteaga.

A lo largo del siglo XVII se produjo la consolidación de Querétaro. Para ello fue necesaria la unidad de la economía rural y urbana, cuestión que permitió el financiamiento, en gran número, de templos y conventos. Estos sitios albergaron a las diferentes órdenes religiosas que se establecieron allí.

En tanto que, la amplia presencia del clerical se debió a que, además del buen pasar económico de la ciudad, la ubicación de Santiago de Querétaro hacía que fuera un sitio favorable para la evangelización de los territorios del Norte.

En 1606, el poblado de Querétaro fue declarado Villa. Además, Diego de Tapia, descendiente de Fernando, construyó el Real Convento de Santa Clara de Asís. En tanto que, en 1609, comenzó la edificación del Convento de la Santa Cruz, inmueble que tardó más de 150 años ser completamente terminado. Y, 1614, las Carmelitas Descalzas se establecieron en la villa.

En 1652, el Rey aprobó el levantamiento del convento por religiosos franciscanos de la provincia de Michoacán.

En tanto, el 13 de febrero de 1655, mediante real cédula, y por disposición del virrey Duque de Albuquerque, Felipe IV le otorgó a la villa de Querétaro los títulos de muy noble y leal ciudad de Santiago de Querétaro, así como, también, el escudo de armas.

Así, la nueva categorización urbana ponía de manifiesto la preponderancia paulatina del constante aumento de la población española, criolla y mestiza, por sobre la indígena. Además, en 1671, la ciudad de Querétaro fue proclamada tercera ciudad del reino.

Asimismo, en 1667, se construyó el Noviciado de los religiosos recoletos en el Convento de la Cruz. En 1683, se realizó la ceremonia de entrega del convento a los misioneros procedentes de España, encabezados por el Fray Antonio Linaz. Esta delegación estuvo encargada de la fundación del primer Colegio de Propagación de la Fe en América, bajo la responsabilidad de Fr. Antonio Margil de Jesús Ross.

El templo de Santa Rosa de Viterbo, es considerado una de las edificaciones más representativas del que ha sido llamado por los investigadores el "barroco mexicano" que se desarrolló principalmente en el siglo XVIII. En el lugar que hoy ocupa el edificio, hacia 1670, se construyó un convento austero que era habitado por una pequeña congregación de religiosas clarisas, que dedicaron el sitio a su hermana de orden y santa Rosa, nacida en 1233 en Viterbo, Italia.

